



教育目標 仲よく 元気で 頑張る子

南大沢小だより

<http://hachioji-school.ed.jp/swas/index.php?id=moswe>

平成26年 2月 3日 第11号

八王子市立南大沢小学校

校長 菊池 春海

☎ 192-0364 八王子市南大沢 4-18

☎ 042-676-5611

ことば

校長 菊池 春海

帰省する列車の中で恐ろしいことばを聞いてしまいました。端に座っていた若いお母さんはスマートフォンでメールに夢中になっていました。乳母車の赤ちゃんは、大きな声で泣き続けていました。泣きやまない赤ちゃんに向かってそのお母さんは「てめえ殺すぞ」と言ったのです。

そう言ったように聞こえました。正直言って（あれ、耳がおかしい。いよいよ年のせいかな。そんなはずはない。）そう思いました。これは間違いだ。そう言う事にしておこうと思いました。ところがもう一度そのお母さんはめんどくさそうに、「泣きやまないとお前殺すよ本当に」といとも簡単にはっきりと言ったのです。その時、車内に乗り合わせた乗客全員の顔が凍りついてしまいました。

殺すぞと言われた赤ちゃんはこれからどんな風に育つのでしょうか。母親に向かって「うるせえ。くそ婆殺すぞ」と切り返すようになるのでしょうか。殺すぞ、死ぬ。…残念ながらこの頃の世の中の会話の中でよく出てきます。テレビ等のマスコミの中でこれらのことばを使い笑いを取ろうとしていることがあるからでしょうか。戦闘ゲームの中での死は、リセットすればすぐに生き返るからでしょうか。

これらのことばのもつ意味や重さを考えれば、そんなことは言えません。知っていても生涯で一度も使ってはいけないことばであることを子供たちに教えていかなくてはなりません。

平成24年3月14日からはじまった『おはよう

コミュニケーションデー』では「あいさつ溢れる街づくり ～おとなから元気なあいさつを子どもに贈ろう♪～」というスローガンのもと南大沢中・柏木小・南大沢小の3校で実施してきました。その活動主旨に『地域運営学校では、地域を担う人材育成を目標に、具体的な項目の一つとしてあいさつができる子ども達を育てていきたいと考えています。あいさつは学校や家庭の空間だけで身につけて行くものではありません。広く地域の中で、多くの方とのコミュニケーション体験を通して学んでいく意味はとても大きいものがあります。その為に、家庭での「おはよう」から、地域の中での「おはよう」まで、機械を通してではない生きたあいさつ体験を重ねていくことが何より大切です。…略…小さなあいさつが心優しい未来に繋がる活動になることを願っています。』とあります。

毎月第1水曜日、あいさつを返してくれても返してくれなくても、みんなで大きな声を出して「おはようございます」を言っています。あいさつを返していただくことも多くなりました。ことばには重さがあります。自分の思いを正確に伝えるにはちゃんとことばにして伝えるべきです。軽すぎれば伝えるべき心に響かず、重すぎればダメージを与えてしまいます。その重さは、相手のことを思いやる気持ちが担っています。伝えるのは「ことば」に託した「心」だと思うのです。

学校運営協議会・防災倉庫見学会

■ 2月1日（土）第9回の学校運営協議会が行われました。今回は「後期学校評価アンケート結果」「30周年行事」などについて話し合いました。

平成26年10月4日（土）に予定されている30周年行事の「記念行事」「記念誌」「記念品」の担当者を決めました。

その後、防災倉庫見学会があり、多数の方が参加されました。



八王子市の避難所運営マニュアルによれば「防災倉庫に備蓄されている食糧、生活物資は、原則、災対学校教育部との調整、指示のもと、避難者へ提供する。備蓄品については、要援護者を優先しつつ公平に配布する。」とあります。

インフルエンザ等について

■ 市内の学校ではインフルエンザによる学級閉鎖がされています。

インフルエンザなどの学校伝染病に罹患した場合の欠席については「出席停止扱い」になり、病気欠席になりません。医師からの診断ある場合は、連絡帳などに記入し、各担任に提出をお願いします。また、治癒証明書についても必要ありません。医師の登校許可を得てから、登校させるようにお願いします。その際、「出席停止のお知らせ」（学校から配布します）に保護者印を押して、学校へ提出してください。

(1)毎朝の健康チェック

(2)うがい・手洗い・咳エチケットの徹底

(3)マスクの励行



生活目標 寒さに負けず、元気に遊びましょう

日	曜	行事予定	授業時間数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土	学校運営協議会10時～・防災倉庫見学会11時～						
2	日							
3	月	朝会(ユニセフ 代表委員会) SC	5	5	5	6	6	6
4	火	委員会活動	5	5	5	5	6	6
5	水	おはようコミュニケーションデー 南小フェスタ開始	5	5	5	5	5	5
6	木	集会(健) 安全指導 ALT	5	6	6	6	6	6
7	金	新入学児保護者会	4	4	6	6	6	6
8	土							
9	日							
10	月	朝会 SC	5	5	5	6	6	6
11	火	建国記念の日						
12	水	ごみハンターあいさつ運動 みなみ会資源回収 ユニセフ募金	5	5	5	5	5	5
13	木	集会(ゲーム) ユニセフ募金	5	6	6	6	6	6
14	金	マラソン大会(5・6年)	5	5	6	6	6	6
15	土							
16	日							
17	月	朝会 SC	5	5	5	6	6	6
18	火	クラブ活動(3年見学)	5	5	6	6	6	6
19	水		5	5	5	5	5	5
20	木	たてわり班活動(4校時) お別れ給食	5	6	6	6	6	6
21	金	みなみ会委員全体会	5	5	6	6	6	6
22	土	しゃべってみよう拡大版 15:30～ 柏木小						
23	日							
24	月	朝会(ユニセフ報告 代表委員会) SC	5	5	5	6	6	6
25	火	クラブ活動(最終)	5	5	5	6	6	6
26	水	ごみハンターあいさつ運動 みなみ会資源回収 小中一貫教育の日(柏木小)	4	4	4	4	4	4
27	木	集会(音楽)	5	6	6	6	6	6
28	金	みずき学級午後指導終	5	5	6	6	6	6

SCはスクールカウンセラーの勤務日です。

給食費の納入について

■給食費の納入につきましては、保護者の皆様にはご協力いただき感謝しております。

2月10日(月)に今年度最後の給食費の引き落としがあります。郵便局の口座残高の確認をお願いします。

引き落としができなかった場合、学校から連絡をいたします。ご承知おきください。



ユニセフ募金の取組について

■本校では、毎年、代表委員が中心となりユニセフ募金の活動を行っています。

ユニセフの活動を知り、世界で苦しんでいる子供たちの現状を身近に感じることで、今、自分たちができることとして、「募金」活動を行っています。

2月12日(水)

2月13日(木)

2日間、代表委員が各昇降口で募金活動をします。ご家庭でも、子供たちとユニセフの活動について話し合ってみてください。

入学説明会について

■平成26年度入学予定児童の保護者対象に入学説明会を実施します。

期日 2月7日(金)

時間 受付 13:45～

開始 14:00～

場所 家庭科室(2階西側)

- 内容
- ・校長あいさつ
 - ・入学受付、入学式について
 - ・入学するまで
 - ・入学に備えての諸準備
 - ・健康な学校生活を送るために
 - ・通学路について
 - ・給食費、就学援助費受給制度
- *交通安全について

◇ご近所に該当される方がいらっしゃいましたら、お声をかけてください。

南小フェスタ

■本年度も代表委員会主催の「南小フェスタ」が2月5日(水)から始まります。10時15分～10時40分の中休みの時間に体育館が工事中のために視聴覚室で行います。ただし、10日(月)からは体育館で行います。休み時間に集まって練習したダンスやコントなどを子供たちが披露します。是非、子供たちの自主性を生かしたダンスなどをご覧ください。

小中一貫教育の日

■2月26日(水)は小中一貫教育の取組の一つとして南大沢中学校と本校の先生方が柏木小学校の授業を参観します。

3校の教員が学校や地域の子供たちの実態について話し合ったり、学習、生活指導、特別支援教育について3校が連携する取組について意見交換をしたりします。

